

# YOKOHAMA ASAHI ROTARY CLUB WEEKLY



**UNITE  
FOR  
GOOD**  
よいことのために手を取りあおう



ガールスカウトとクリーン作戦

2025-26年度 RI会長／フランチェスコ・アレッツォ  
RI.D2590ガバナー／大塚 正一  
横浜旭RC会長／五十嵐 正



第12回 チャリティーコンサート



防災先進国イタリアに学ぶ講演会開催

国際ロータリー第2590地区

## 横浜旭ロータリークラブ

事務所 横浜市旭区万騎が原33 / 〒241-0836  
TEL.080-1215-6668 / FAX.045-362-0024  
http://yokohamaasahirc.cho88.com  
Email: asahirc@titan.ocn.ne.jp  
例会場 二俣川駅ジョイナステラス3 / 4Fコミュニティサロン  
例会日 月3回水曜日 / 12時30分～1時30分

## 2025年7月30日 第2586回例会 VOL.57 No.3

- 司会 SAA 北澤 正浩
- 開会点鐘 会長 五十嵐 正
- 斉唱 それでこそロータリー  
SL 目黒 恵一

### ■出席報告

会員数	20名	本日の出席数	15名
本日の出席率	78.95%	修正出席率	78.95%

### ■本日の欠席者

中谷、新川、宋、佐藤(真)

### ■オンライン出席者 市川

### ■ビジター

青木 理様 (第5G ガバナー補佐・横浜南 RC)

### ■会長報告 五十嵐 正

皆さま、こんにちは。本日もお忙しい中、例会にご出席いただき誠にありがとうございます。

今朝の津波警報には脅かされました。こんな時災害時の緊急マニュアルがあると助かると感じました。会長の判断で、例会の開催を判断する。何を基準に判断するのが良いのか迷いました。実は、今災害対策委員会に緊急時対応マニュアルに整備をお願いしておりますので、今後皆様のご意見をお聞かせください。

また、今朝防災エコバックの試作品が出来たと、就労継続支援B型事業所・銀河から連絡が入りました。本日夕方に伺ってまいります。

さて、先日開催されました「地区クラブ活性化セミナー」に参加してまいりましたので、いくつか気になる点をご報告いたします。

まず、2025年の規定審議会に関する報告です。これは、世界の515地区からなるロータリーにおいて、唯一の立法機関である規定審議会にて採択された内容です。以下のような変更がありました：

▶新クラブ設立に必要な会員数が20名から15名に緩和されました。

▶人頭分担金が段階的に増額されます。

- ・2026-27年度：半年ごとに42.75ドル
- ・2027-28年度：同じく44.63ドル
- ・2028-29年度以降：46.50ドル

▶地区大会の毎年開催義務が削除されました。

ただし、2590地区では今期も予定通り、11月7日・8日に開催されます。

続いて、セミナーのテーマでもあった「活性化とラーニング(学習)」についてです。横浜瀬谷RCの露木パストガバナーからは、次のようなお話がありました：

「奉仕活動がクラブ活性化の要である」

つまり、クラブが核となる奉仕活動を持ち、会員全体で目標意識を共有することが重要です。また、親睦・奉仕・学習の3つを通じてクラブの結束が高まり、出席率の向上や新たな人脈の形成にもつながり、会員満足度が上がる、という内容でした。

さらに、公共イメージの調査結果にも触れられました。

国別のロータリークラブの認知度として、

アメリカ：50%

台湾：なんと 90%

日本は、残念ながら \*\*20% \*\* と大変低い状況です。

この点については、ぜひ今後、宋さんから台湾の成功例などをご紹介いただければと思っております。

さて、本日は今期第2回目のクラブ協議会です。まだ期が始まったばかりではありますが、青木ガバナー補佐のご指導をいただきながら、クラブとしてより良い活動へと繋げていければと思っております。青木ガバナー補佐、どうぞよろしくお願いいたします。

それでは、本日も有意義で楽しい例会となりますよう、どうぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

#### ■防災エコバック使用感想 北澤 正浩

デザインがもっと洗練されるとよい。

素材が可燃性でよいか？

マジックテープの使用は強度に問題があると思う。

価格は 1,280 円なら購入します。

#### ■「横浜旭ジャズまつり」のご案内 北澤 正浩



個人的なご案内となりますが、毎年開催されております「横浜旭ジャズまつり」が、今年も8月31日(日)に開催されます。例年通り暑い中での開催が予想されますので、どうかご

無理のない範囲で、可能であればご来場いただけますと幸いです。

なお、前売り券を私のほうで取り扱っておりますので、ご希望の方はお気軽にお声がけください。

#### ■ニコニコ BOX

青木 理様 (第5G ガバナー補佐) / クラブ

協議会お世話になります。宜しくお願い致します。

中島 徹 / 第5グループガバナー補佐青木様 本日はよろしくお願ひいたします。

福村 正 / 青木理ガバナー補佐様をお迎えして、宜しくご指導の程お願ひします。

関澤 信吾 / 青木ガバナー補佐、ようこそ。今日はよろしくお願ひ致します。

佐藤 勉 / 青木ガバナー補佐、ようこそお越しくださいました。よろしくお願ひします。

目黒 恵一 / 第5グループガバナー補佐をお迎えして。第2回クラブ協議会宜しくお願ひ致します。

岡田 隆 / 青木 理ガバナー補佐をお迎えして。本日のクラブ協議会よろしくお願ひします。

北澤 正浩 / 青木ガバナー補佐ようこそ。本日のクラブ協議会、よろしくお願ひ致します。

安藤 公一 / 青木ガバナー補佐ようこそお出でいただきました。本日はよろしくお願ひ致します。

二宮麻里子 / 青木様お暑い中ありがとうございます。よろしくお願ひ致します。

関口 大樹 / 本日は第2回クラブ協議会ということで、よろしくお願ひします。青木様、ようこそおいで下さいました。

五十嵐 正 / 青木ガバナー補佐、本日はご指導よろしくお願ひします。

#### ■クラブ協議会

▷会場監督 (SAA) 北澤 正浩

例会をより盛り上げるため、パソコンを活用した様々な工夫を地道に進めておりますが、その一方でシステムがますます複雑化しており、その対応が今後の課題となっております。

今後、注力したいのは、タイムスケジュールの管理です。進行が予定より早く進み、時間が余る状況が今後も想定されます。その際には、皆様からご意見やコメントを頂戴することもあるかと存じますので、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

▷奉仕プロジェクト委員会 委員長 岡田 隆

会員の皆様へ、各行事・奉仕活動への積極的ご参加をお願いし、地域貢献とクラブの活性化を図りますので、ご協力よろしくお願ひいたします。

- ▷社会奉仕委員会 副委員長／岡田 隆
- ・10/19（日）旭ふれあい区民まつりへの参加を予定
  - ・10/13（月）二俣川商店街 フォルテ祭への参加を予定
  - ・2026/1/25（日）チャリティーコンサートへの協力
  - ・地域社会への貢献を目的とする他団体との共働・連携の模索
  - ・旭区開催イベントへの支援・協力（行政との連携強化）及び

区長、警察署長、消防署長等との交流

▷青木第5G ガバナー補佐講評

今まで第5グループ9クラブ訪問させていただきまして、そのうち6クラブ目になります。今ですね。ほとんどのクラブが週報のデジタル化というものを進めてまして。印刷物を少なくして、経費の削減というものを進めていらっしゃいます。ただ紙ベースで頂きたいという会員さんもいらっしゃるということで、その都度そのご要望に合わせて、事務局の方でプリントだけをして、お渡ししてるようです。

あとですね。会員増強ですね。こちらがやっぱり地区でも、今もう1,758名、一番多かった時は3,100名位で。だいぶ減てしましまして、前年度比べて、40名地区会員数が減少してしまいました。

この原因は2つのクラブが、無くなってしまったということも大きいかと思いますが、まずは退会防止でよね。各クラブさん、いろいろと工夫をされてまして、移動例会を増やして、クラブ内の会員の皆さんの懇親を図るとか、折角入ったのにロータリーちょっとつまらないなとすぐ辞めてしまう。

私は横浜南クラブなんですけど、横浜南はちょっと独特で。例会が土曜日なんです。土曜日なのでほとんど皆さんお休みの日に来られる方がほとんどです。午後何も予定がないので、割と例会が終わってから懇親の時間がすごく長くてですね。お茶に行かれるメンバーさんやら、それから例会が終わってから居酒屋の方に移動して、もうほとんど毎週、日をまたいで懇親してるような。私もほとんど土曜日はお昼の12時半に例会に行き、帰る日は

をまたいでおります。

こう懇親の時間がまあやたら長いんですけど、でもなんかその分仲間意識というか、次何やるこれやるみたいな形のさくばらんみんな和気あいあいともう本当に、ロータリーの話でずっと時間を過ごしてる感じです。

なので、平日の例会ですと、皆さんどこのクラブさんも例会終わってからもお仕事に戻られる方が多いので、なかなか難しいということであれば、ちょっと夜間例会をやってみていただいたり、親睦の時間を取っていただく。ロータリーは奉仕活動・親睦と言いますけれども、メンバーさん達がこう皆さんで、和気あいあい仲良く、こういうことから本当に何をやるのがいいのか考え、こうした魅力ある奉仕活動に繋がるのかなと思いますので、その辺が出来たらいいかなと思いました。

東京の地区では今衛星クラブの立ち上げがすごく盛んで、前年度は12クラブ立ち上がったそうです。衛星クラブは会員数8名からスタートできます。さらに言うと、衛星クラブというのは必ず親クラブがなくてはいけないことなので、旭さんが提唱されて、旭何とか衛星クラブとか。もうまるきり旭の名前がなくても、何とか衛星クラブという形なんですけども、必ず親は旭となります。

その8名は旭の会員数にカウントされます。今声を掛けたんだけど、6名しか集まらないという時はですね。旭さんの方から、2名衛星クラブの会員という形で、二重会員になることが出来るので、割と今作り易いです。川崎北さんも、今年度8名揃ったそうで、衛星クラブ立ち上がります。そういった形で、会員増強をしていただいて、衛星クラブから、旭のクラブのメンバーさんになって頂ける道筋もできると思います。

青少年ですが、今年度横浜金沢八景ロータリークラブさんが、横浜市大の学生さんにお声掛けいたしまして、横浜市大のローターアクトクラブを立ち上ります。こちらもうほぼ形になりまして。10月か11月ぐらいに認証が下りるそうです。

自クラブの会員さんを増やすクラブもあれば衛星クラブとか、あと地区としてはローター

アクトクラブを立ち上げていただければ、地区の会員数がカウントされるので、そのローターアクトの子ども達が、将来ロータリーにお世話になったという形で、ロータリーの会員さんになって頂くとか、そのような道筋も考えられるかなと思います。

あとですね。青少年で言いますと、毎年ライラという18歳から30歳までの青少年の方々に参加していただいて、今までは野島公園に一泊二日でいろんな講演をさせていただいたり、みんなでグループワークをしていただいたり。それぞれが青少年のリーダーシップを養って頂くというプログラムがございますが、今年度は3月の20日から23日まで2泊3日で能登の方に、能登の支援にみんなで行くってという計画が立ち上がってますので是非、ライラの方も、毎年参加者が24～25名、多くても、30名位で参加者を集めるのも大変で、各クラブさんには、チラシ等布配させて頂いた、どなたか1名でも、各クラブさんからご紹介くださいと、私も広報させて頂いているんですけども。なかなか認知度も、ちょっと低いので。とてもいいプログラムなんで是非。どなたのお子さんですか。ご紹介いただければ、これはもうまるっきりインターアクトやローターアクトにはいつているのか関係ないので、どちらかというといインターやローターアクトを知らない方々の方が。逆にロータリーの広報に繋がるので、旭さん1名ご紹介いただければ、地区全体で、1クラブ1名を紹介いただければ、50人集まりますのでよろしく願いいたします。

エコバックですね。これ本当にとてもいいものだと思うので。ぜひ完成品をお待ちしております。僕も子供が小さい時に、子供の防災頭巾を学校でひいている座布団で自分で作ったこともあるので、子ども達も喜ぶと思います。

また、大塚ガバナーからの要望で、今年度は国際大会が台湾で行われます。近くて、地区でツアーを計画している会社さんが、ツアー代金を20万円前後ととても安く、計画していただいておりますので、地区内で目標が70名。参加を目標としますので、是非ともご参加いただければと思います。



国際奉仕ですね。横浜南RCで、毎年3月に和の集い というものがありまして、日本にいらっしゃる外国籍の方々を集めて、日本の文化を、今年の3月は和太鼓とか三味線とか。あと、茶道とか書道のブースを作りまして、皆さんで体験していただいて、日本の文化を学んで交流を深める、そういうのに。何でしょうかなかなか1つのクラブで、何かまた新しいものをやろうという、結構大変だと思うので。最初のうちは、あそこのクラブはこんなことしてみたいな、グループ内でもいいです。先ほど瀬谷さんと合同でいろんな所に出てみるのもいいのかなと思いました。

国際奉仕活動もこう割とやろうと思ったら、結構、これも横浜南の活動になってしまいますけど、60周年の記念の年から、セブ島の貧困層の子供達を支援というをやらせていただいてまして、セブ島に行ってますね。富裕層の墓地の中で生活していく子供たちがいるんですね。富裕層の墓地ですごく立派で、コンクリートで出来ていて、その中に棺もコンクリートで固められるものに入っていて、年に何回か墓参りに来るから、その前にちょっと私たちの墓地の清掃しておいてねとか。花で飾っていてねみたいな。管理人みたいなことをして生計してる方々子供たちが、墓地の中の生活してしまって。その中に、ラーニングセンターを作ってる、誰でもいいよというNPOがあり、そちらとジョイントしてみたり。

皆さんもまずは、皆さんと親睦を図っていただいて、よりよい奉仕活動をしていただければ良いと思います。本日ありがとうございました。

#### ■次回例会

8/13 休会

8/20 ガバナー公式訪問日